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Ortsbeirat Rheingönheim 26.03.2025 öffentlich 

 

Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat, 
Deponieerweiterung Rheingönheim 

Vorlage Nr.: 20251034 

 

Herrn Wilhelm Wißmann Ortsvorsteher RheingönheimHauptstraße 21067067 Ludwigshafen 

Anfrage Lutz Wind, Bündnis 90/Die Grünen, Ortsbeirat Rheingönheim 

Deponieerweiterung Rheingönheim: Aktuelle Baudurchführung, Fäll- und Rodungsarbeiten sowie wei-
tere Landschaftspflege.Rheingönheim, 12. März 2025 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Wißmann, 

am 20.12.2024 hat die Stadtverwaltung über ihre Website informiert, dass die WBL „mit notwendigen 
Arbeiten zur Deponieerweiterung "Hoher Weg" in Rheingönheim“ startet1. Die Arbeiten sollen auf Ba-
sis des amtlichen Planfeststellungsbeschlusses vom 10.10.20242 durchgeführt werden. 

Ich habe mir nach konkreten Anfragen im Februar von Einwohnern Rheingönheims am 7.3.2025 an 
der Deponie vor Ort einen Eindruck vom aktuellen Sachstand verschafft: Die Fäll- und Rodungsarbei-
ten links und rechts des Fuß- und Radwegs (zwischen bestehender Deponie und der Fläche der De-
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ponieerweiterung) sind weit fortgeschritten bis abgeschlossen. Das sog. Laubfroschwäldchen wurde 
mit einem provisorischen Amphibienschutzzaun umzäunt. Es stellen sich nun folgende Fragen: 

1. Der o.g. Fuß- und Radweg ist ein zentraler und wichtiger Verkehrsweg, der zum prominenten 
Rheinradweg (EuroVelo 15) gehört: 

1.1. Welche Umleitungsmaßnahmen sind geplant und – damit verbunden – wie genau soll das Naher-
holungsgebiet am Rhein barrierefrei erreicht oder durchquert werden? 

1.2 Wie sehen die konkreten Schritte zur geplanten Unterführung des Radwegs aus? 

2. Wo genau und wann werden die Nachpflanzungen für die gerodeten Pflanzen erfolgen? 

3. Der Weg liegt nun offen unter Sonneneinstrahlung, nachdem zum Teil sehr hohe Bäume gefällt 
sowie dichtes Gehölz gerodet wurden: Wie sieht das Hitzeschutz-/Beschattungskonzept konkret aus? 

4. Planunterlagen der nun aktuellen Baumaßnahmen sind uns m.W. nicht bekannt. Kann uns bitte im 
Ortsbeirat seitens des WBL vorgestellt werden, wie die konkreten Schritte samt Zeitplanung und die 
weitere Kommunikation an die umliegenden Einwohner*innen aussehen? 

Mit bestem Dank und freundlichen Grüßen 

Lutz Wind 

Bündnis 90/Die Grünen, Rheingönheim 
wind@gruene-lu.de 

1. https://ludwigshafen.de/aktuelles/aktuelle-meldungen/wbl-startet-mit-notwendigen-arbeiten-
zur-deponieerweiterung-hoher-weg-in-rheingoenheim (abgerufen am 12.3.2025) 

2. https://www.uvp-verbund.de:443/trefferanzeige?docuuid=3DF38ED9-BA2C-4570-82EE-
717190D2E9CB&rstart=0&currentSelectorPage=1&f=type:abfalldeponien;&lang=de (abgeru-
fen am 12. 
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